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ATA DA 52ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 23 DE SETEMBRO DE 2014 

DVD A49/2014 
 

Aos vinte e três dias do mês de setembro de dois mil e quatorze, no próprio do Legislativo, 
no Centro Cívico, é realizada a QUINQUAGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA, da 
Segunda Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), e secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari). Às quinze horas e dois minutos, o Vereador Evilasio Santana Santos 
(Bahia) assume a Presidência e verificando a presença dos Vereadores Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), informa que, consoante o 
disposto no § 3º, do art. 106, do Regimento Interno, aguardará quinze minutos para nova 
verificação de presença dos senhores Vereadores. Às quinze horas e vinte minutos, o 
Presidente Evilasio Santana Santos (Bahia) declara aberta a sessão, “sob a proteção de 
Deus”, com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). APROVADA a 
Ata da 51ª Sessão Ordinária, realizada em 18 de setembro de 2014; e da 27ª Sessão 
Solene, realizada em 16 de setembro de 2014. EXPEDIENTE EXTERNO: CÂMARA 
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MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / DIRETORA FINANCEIRA 370/14 (10575) Encaminha 
demonstrações contábeis referentes ao mês de agosto de 2014 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL GRANDE ABC (10564) Comunica que foi procurado por 
representantes da Acide – Associação pela Cidadania das Pessoas com Deficiência, onde 
teve conhecimento da atual situação do Nanasa e do pedido de apoio financeiro. Informa 
que solicitaram projeto técnico para ser avaliado pelos grupos de trabalho e, 
posteriormente, passar pela aprovação da Assembleia de Prefeitos. Ressalta que 
entendem a expressiva importância da atuação do Nanasa para as pessoas com 
deficiência e reitera que as ações do consórcio visam a contribuir para a garantia de 
direitos e consolidação da cidadania [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO 
À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ / GABINETE DO PREFEITO 19/14 (10476) Encaminha cópia dos Editais de 
licitação 500 a 511/14 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 861/14 (10571) Resposta à Cota 29/2014, 
referente ao PLCM 105/2014, que visa a denominar “Ivo Thomaz de Oliveira” a área de 
lazer situada ao longo da Rua Rio Claro, no Conjunto Residencial de Camilópolis [CIENTE. 
JUNTE-SE AO PROCESSO]; 858/14 (10572) Resposta à Cota 28/2014, referente ao 
PLCM 104/14, que visa a denominar o CREAS – Centro de Referência de Assistência 
social, como CREAS Zilda Arns Neumann, situado na Rua Carijós n. 300, Vila Alzira 
[CIENTE. JUNTE AO PROCESSO]; 899/98 (10573) Retira prazo de urgência para 
apreciação do PL 51/2014 [CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]. PREFEITURA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / SECRETARIA DA EDUCAÇÃO 956/07-A (10577) 
Comunica que segundo orientação do FNDE o segmento social Câmara dos Vereadores 
deverá ser excluído do Conselho do Fundeb, razão pela qual não é necessária a indicação 
de membro titular e suplente para compor referido conselho [CIENTE. COM VISTAS À 
PRESIDÊNCIA]. SEMASA 499/14 (10467) Encaminha cópia do balancete referente a 
agosto de 2014 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]; 06/14 (10468) Encaminha cópia do Edital de Pregão 76/2014 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 06/14 (10495) Encaminha cópia do Edital de Tomada de Preços 04/2014 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 06/14 (10510) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 77/2014 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 06/14 (10565) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 56/2014 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 06/14 (10580) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 79/2014 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. SERVIÇO FUNERÁRIO DO MUNICÍPIO DE SANTO ANDRÉ 2458/14 
(10581) Encaminha cópia do Balanço de Caixa e Balancetes da Receita e da Despesa 
referentes ao período de setembro a dezembro de 2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 



843 
 

Ata da 52ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 1250/14 (10582) 
Encaminha cópia do Balanço de Caixa e Balancetes da Receita e da Despesa referentes 
ao período de janeiro a agosto de 2014 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MAURÍCIO ORTIZ DE 
MORAIS (10569) Impugnação ao Edital do Pregão Presencial 15/2014, requerendo análise 
e correção do edital da Craisa, cujo objeto é contratação de empresa para o fornecimento 
de refeições a servidores [CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 
153/13 (10635) Indicação para limpeza em toda extensão da Rua Fernando Costa, Parque 
Gerassi; 102/14 (10636) Indicação para remoção da árvore localizada no nº 588 da Rua 
Dunquerque, Parque Novo Oratório; 1016/13 (10637) Indicação para poda da árvore 
localizada no nº 647 da Rua Hungria, Parque das Nações. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). O Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que em reunião realizada ontem com os Srs. 
Vereadores algumas mudanças ficaram decididas, para o bom andamento da sessão. 
Lembra que já é regimental que as Indicações apenas sejam lidas com a presença dos 
Vereadores em plenário e assim será feito, a partir de quinta-feira, além do que a leitura 
seguirá a ordem cronológica dos protocolos, razão pela qual se o autor não estiver 
presente, suas indicações automaticamente passarão para a próxima sessão e serão as 
primeiras a serem lidas, desde que o autor esteja presente. Salienta que as Indicações 
comporão a cota de cinco proposituras por sessão. Pela ordem, o Vereador Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) pede que, quando da votação das matérias, momento que 
haverá maior quorum, o presidente volte a fazer o comunicado ao Plenário. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) salienta que está sendo encaminhado um 
comunicado a todos os gabinetes. O Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto) informa que já recebeu o comunicado. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) lembra que, na verdade, é regimental que as Indicações só sejam lidas 
com a presença do autor, em plenário. Que, anteriormente, tomaram uma decisão visando 
ao bom andamento da sessão e, ontem, na reunião com boa parte dos vereadores, 
concluiu-se que esse procedimento não tem ajudado no andamento da sessão, razão pela 
qual passarão a cumprir o Regimento, sendo que o autor que não estiver presente terá 
seus protocolos transferidos para a próxima sessão, automaticamente. Considera 
interessante a 1ª Secretária, quando da leitura, comunicar o nome do autor dos protocolos 
que seriam lidos, mas que, em virtude da ausência do autor, ficarão para serem lidos na 
sessão seguinte, se assim todos entenderem conveniente, caso contrário, a Mesa apenas 
separará e deixará a leitura para a próxima sessão, sendo que os protocolos serão os 
primeiros a serem lidos na sessão, caso o autor esteja presente, senão, não serão 
novamente lidas as Indicações, visto que a ordem de protocolo é que norteará a leitura das 
proposituras. O Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) reafirma que a 
solicitação de que seja novamente comunicado em outro momento visa a deixar todos 
cientes, a fim de evitar discussão na sessão. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
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(Donizeti Pereira) ressalta que, no comunicado, foi colocado que fizeram outras discussões 
visando ao bom andamento da sessão, dentre elas que o prazo de uma hora, determinado 
regimentalmente para duração do Pequeno Expediente, seja observado, e, uma vez 
terminado esse prazo, a Mesa automaticamente encerre o Pequeno Expediente, dando 
continuidade à sessão. O Vereador Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) 
indaga se as proposituras protocoladas até as 15:00h e que estiverem na Mesa serão lidas 
e, se o autor não estiver presente, não terá direito a fala e serão lidas ou não. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) ressalta que o Regimento dispõe que não 
serão lidas, visto que o autor não se encontra presente no plenário, e, automaticamente, 
ficarão para ser lidas na próxima sessão. Lembra que a questão do protocolo até as 
15:00h tem efeito apenas para o autor que quiser justificar suas proposituras, mas os 
vereadores podem protocolar suas Indicações em qualquer momento do Pequeno 
Expediente, desde que com tempo de chegar à Mesa para ser lido, pois, novamente, o 
protocolo até as 15:00h é uma regra para os vereadores que desejarem justificar suas 
proposituras, os que protocolarem após esse horário terão suas proposituras lidas, desde 
que estejam presentes em plenário, mas não poderão justificá-las, quando da leitura, pois 
foi esse o acordo entre os vereadores. E mais. Os vereadores que não estiverem 
presentes em plenário, quando da sequência dos seus protocolos, terão a leitura de suas 
proposituras adiada para a próxima sessão, sendo que serão os primeiros a serem lidos, 
em virtude da ordem do protocolo. O Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) deixa claro que está de acordo com a decisão e que apenas queria ratificá-la. 
Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 
595/13 (10638) Indicação para repintura de faixa de pedestres existente na altura do nº 
569 da Rua Oratório, Bairro Bangu; 1221/14 (10639) Indicação para tapar buraco 
localizado entre os nºs 68 e 28 da Rua Jatobá, Jardim Bela Vista; 2756/13 (10640) 
Indicação para tapar buraco e cessar o vazamento existente na altura do nº 771 da Rua 
Germânia, Parque Novo Oratório; 1262/14 (10641) Indicação para tapar buraco existente 
no cruzamento entre as ruas Progresso e Anhaia, Vila Curuçá; 341/13 (10642) Indicação 
para remoção de uma árvore localizada em frente ao nº 488 da Rua Lourenço de Almada, 
Vila Alto Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 773/14 
(10617) Indicação para limpeza e manutenção do terreno público localizado na rua das 
Gaivotas ao lado do nº 259, Jardim Ana Maria; 1257/14 (10618) Indicação para 
implantação de sinalização horizontal e vertical na extensão da Rua Rio Claro, trecho da 
Rua Olímpia, Bairro Camilópolis; 1258/14 (10620) Indicação para implantação de 
sinalização horizontal e vertical na extensão da Rua Clara, trecho da Rua Taubaté, Bairro 
Camilópolis [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) E DIVERSOS 
VEREADORES 154/14 (10621) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento do Dr. Odair Branco Poletti, ocorrido em 22 de setembro de 2014 
[JUSTIFICADO pela Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
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Siraque)]. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 697/13 
(10660) Requerimento de informações à AES/Eletropaulo de prazo para regularização de 
instalação de medidores de energia da Rua São Domingos Sávio, Bairro Sítio dos Vianas; 
1604/13 (10661) Requerimento à AES/Eletropaulo de substituição dos postes por outros de 
concreto na Rua Visgueiro (antiga Califórnia), Jardim Cipreste; 1604/13 (10662) 
Requerimento a Vivo Telefonia de instalação de fiação de rede de telefonia fixa na Rua 
Visgueiro (antiga Califórnia), Jardim Cipreste; 43/13 (10663) Indicação para em caráter de 
urgência desobstruir o esgoto na Rua Henrique Dias nº 128, Jardim Aclimação; 1826/13 
(10664) Indicação para efetuar o recapeamento asfáltico na Rua Rio Pardo, Vila Helena. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 1025/13 (10628) 
Indicação para tapar buraco existente na Rua Carlos Magno, altura do nº 59, Vila Gilda; 
1516/13 (10629) Indicação para limpeza e capinação das calçadas da Rua Marechal 
Hermes, altura do nº 400, Bairro Jardim; 413/13 (10630) Indicação para implantação de 
faixa de travessia de pedestres na confluência da Praça Constante Roco com a Rua Monte 
Casseros, Centro; 2376/13 (10631) Indicação para construção de uma valeta na 
confluência da Rua Senador Fláquer com a Rua Dom João VI, Centro; 786/13 (10632) 
Indicação para celebração de convênio com a Secretaria de Estado dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência para recebimento da “Carreta Rede Lucy Montoro” [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) 1251/14 (10590) Indicação para revitalização da Travessa Ary 
Quintela, Jardim Carla; 1610/13 (10591) Indicação para recapeamento asfáltico em toda 
extensão da Rua Anibal Freire, Vila Eldizia; 1109/13 (10592) Indicação para instalação de 
semáforo no cruzamento das ruas Haiti e Estônia, Parque das Nações; 3377/13 (10593) 
Requerimento com abaixo-assinado de moradores da Vila Alzira reivindicando a instalação 
de redutor de velocidade na Rua Uruguaiana [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 340/13 
(10605) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Batávia nº 303, Parque Novo 
Oratório; 468/13 (10606) Indicação para manutenção da iluminação na Rua Jurubatuba, 
Vila Pires; 1253/14 (10607) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Belterra, 
Parque Capuava; 1254/14 (10608) Indicação para recapeamento asfáltico na Rua Guapira, 
Vila Progresso; 149/13 (10609) Indicação para manutenção da iluminação na Rua Alba 
Frota, Vila Pires. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 
68/14 (10633) Indicação para desratização das bocas-de-lobo e das bocas-de-leão 
existentes na Rua Guadelupe, Parque das Nações; 1261/14 (10634) Requerimento ao 
Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de ronda ostensiva no Bairro Bom 
Repouso, Vila Alto Santo André e Jardim Santo Antonio. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO 
DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO), VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) E OUTROS 1331/10 (10668) Emenda Aditiva ao Projeto de Lei nº 
44/2014 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO) 66/13 (10622) Indicação para em caráter de 
urgência remover a árvore em frente ao nº 741 da Rua Clélia, Vila Pires; 1259/14 (10623) 
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Indicação para em caráter de urgência vistoriar a árvore existente entre os nºs 66 e 68 da 
Rua Pinheiro Chagas, Jardim Ana Maria. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO) E DIVERSOS VEREADORES 1266/14 (10669) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Congratulações com a FAECO – 
Faculdade de Ciências Econômicas e Administrativas, do Centro Universitário Fundação 
Santo André – CUFSA, pela passagem do aniversário de 60 anos. VEREADOR LUIZ 
ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1255/14 (10614) Indicação para 
retirada de árvore na Rua XV de Novembro, esquina com a Rua São Vicente, Centro; 
1256/14 (10615) Indicação para melhoria no congestionamento entre as ruas Saldanha da 
Gama e Avenida Brasília, Jardim das Monções; 536/13 (10616) Indicação para notificar o 
proprietário do imóvel localizado na Rua Barbacena nº 46 e 50, Vila Linda [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 1265/14 (10656) Indicação para adequação viária na 
Rua Lauro Muller com a Rua Afonsina, Vila Palmares; 158/13 (10657) Requerimento de 
informações a respeito das alterações que estão sendo realizadas, bem como a retirada de 
árvores do Parque Antonio Pezzolo, Bairro Santa Terezinha; 3059/13 (10658) 
Requerimento de informações a respeito da coleta, armazenamento e remoção do lixo 
infectante provenientes das unidades de saúde, especialmente, a Unidade de Pronto 
Atendimento localizada na Vila Sacadura Cabral; 2064/13 (10659) Requerimento de 
informações a respeito do Consórcio Intermunicipal do Grande ABC; 412/14 (10665) 
Requerimento de informações a respeito do abandono das obras do Conjunto Habitacional 
Prestes Maia, Vila Sacadura Cabral [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 437/13 
(10643) Indicação para o recapeamento asfáltico da Rua Gunnar Vingren, Parque 
Marajoara; 2893/13 (10644) Indicação para manutenção e limpeza do escadão localizado 
entre as ruas Pará e Paraíba, Bairro Cidade São Jorge; 1861/13 (10645) Indicação para 
tapar buracos na Rua Diadema, altura do nº 557, Bairro Cidade São Jorge; 779/13 (10646) 
Indicação para troca da placa do ponto de parada de ônibus localizado na altura do nº 310 
da Rua Pernambuco, Bairro Cidade São Jorge. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) E DIVERSOS VEREADORES 154/14 (10647) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. João Antonio 
Domingues, ocorrido em 22 de setembro de 2014. VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) 2189/13 (10596) Requerimento de informações sobre uma área 
localizada na Rua Confúcio, esquina com a Rua Capitão José Antonio Lagareiro, Jardim 
Santo Antonio; 680/13 (10597) Indicação para limpeza no entorno do campo de futebol 
localizado na Rua Vitória Pena Giorgi, Parque Marajoara; 1252/14 (10598) Indicação para 
poda de árvore localizada na Rua João Ramalho, Vila Assunção; 1047/13 (10599) 
Indicação para remoção de árvore localizada na Rua Itápolis, Vila Francisco Matarazzo 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) 311/13 (10602) Indicação para remoção de sobras de tubos 
provenientes das obras de canalização do Córrego Guarará deixados no terreno localizado 
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entre os nºs 116 e 230 da Estrada Cata Preta, Vila João Ramalho; 1248/13 (10603) 
Indicação para instalação de lombofaixa ou faixa de pedestres em frente ao nº 1151 da 
Avenida Queiroz Filho, Vila Humaitá; 3613/13 (10604) Requerimento com abaixo-assinado 
de moradores da Rua Assunção, Vila Metalúrgica, solicitando estudos para que a referida 
rua seja transformada em mão única de direção, sentido da Avenida Utinga para a Avenida 
Nova Iorque. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) E 
DIVERSOS VEREADORES 154/14 (10600) Requerimento visando a inserir em Ata Voto 
de Pesar pelo falecimento do Sr. Maviel Bezerra da Silva, ocorrido em 30 de agosto do 
corrente; 154/14 (10601) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento da Sra. Severina Helena de Lima Silva, ocorrido em 18 de setembro do 
corrente. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 257/13 
(10610) Indicação para a retirada de poste com nome de rua que está no meio da rampa 
para cadeirantes, na esquina da Avenida Pereira Barreto com a Rua Airó, próximo do 
Hipermercado Carrefour; 1371/13 (10611) Indicação para urgente pintura de faixa de 
pedestres e demarcação “Pare” no solo, no cruzamento das ruas Sargento Delmar 
Rollemback, Padre Donizete e Avenida Professor Luiz Ignácio de Anhaia Mello, Bairro 
Centreville; 333/14 (10612) Indicação para tapar buracos na Rua Kepler, altura do nº 253, 
Vila Suíça; 333/14 (10613) Indicação para recapeamento asfáltico em toda a extensão da 
Rua Kepler, Vila Suíça. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) 1260/14 (10624) Indicação para retirada de entulho na Rua Urano, Jardim Teles 
de Menezes; 1007/13 (10625) Indicação para reforço na sinalização das faixas de 
pedestres na extensão da Rua Onze de Junho, Centro; 105/13 (10626) Indicação para 
instalação de redutor de velocidade na Rua Procópio Ferreira, Jardim Ipanema; 105/13 
(10627) Indicação para limpeza, capinação e retirada de entulho no terreno localizado na 
Rua Procópio Ferreira, Jardim Ipanema [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1263/14 (10649) 
PLCM 133/2014 que cria o Dia do Médico Urologista e institui a Semana de Prevenção de 
Combate às Doenças Urológicas e de Promoção e Fomento da Saúde Sexual Masculina 
no Município de Santo André [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 1264/14 (10650) PLCM 
134/2014 que visa a instituir no calendário de eventos do Município o “Dia Municipal do 
Padre” e dá outras providências [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 1411/13 (10651) Indicação 
para reparos emergenciais na pavimentação asfáltica da Rua Cássia Eller, Bairro 
Camilópolis; 160/13 (10652) Indicação para vistoria técnica em árvore posicionada em 
frente ao nº 456 da Rua Ana Neri, Vila Metalúrgica; 1411/13 (10653) Indicação para 
capinação, limpeza e remoção de lixo e entulho em terreno localizado ao lado do nº 103 da 
Rua Cassia Eller, Bairro Camilópolis; 892/14 (10654) Indicação para serviços emergenciais 
de reparos na pavimentação asfáltica na Rua Miguel Alves Viana, no trecho compreendido 
entre as ruas Morro Grande e Mariano Procópio, Jardim Guarará; 2368/13 (10655) 
Indicação para desratização em toda extensão da Rua Olegário Mariano, Jardim Utinga 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. DIVERSOS VEREADORES (10666) 
Requerimento visando a incluir na presente Ordem do Dia os projetos: PL 44/14; PL 46/14; 
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PLCM 99/14; PL55/14; PL 56/14; PL57/14 [APROVADO]. Após a leitura, as Indicações 
foram encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. 
Às 16h42min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PTB PMDB PRP DEM PRB PROS PT 
PDT PSB PV SDD]. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) lembra que 
estão aguardando a presença do Secretário da Saúde, que foi convidado a vir a esta Casa. 
Sugere seja feito acordo no Grande Expediente e passem para a Ordem do Dia, a fim de 
não prejudicar as bancadas inscritas para falar depois. Manifestou-se contra o acordo o 
Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia). O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) deixa claro que todas as bancadas utilizarão o Grande Expediente e o 
secretário só será ouvido após o encerramento do Grande Expediente. O Vereador Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) lembra que na sessão passada o PTB foi 
prejudicado, pois acabou ficando sem direito de fala do Grande Expediente e teve de 
invocar o art. 94, do Regimento. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) – Cita notícia acerca do estudante, encontrado morto na raia olímpica da USP, 
depois de uma festa no grêmio da Poli. Comenta que o sistema dessas festas é open bar, 
onde a bebida é liberada, manifesta preocupação com o que se está fazendo com a 
juventude. Lembra outros episódios de universitários que são encontrados mortos ou trotes 
violentos, seguidos de estupro. Fala que a raiz do problema são as drogas, a bebida 
alcoólica, a falta de controle, a falsa democracia que impera nesses ambientes 
universitários, onde a Polícia não pode entrar. Lamenta a morte do estudante e conclama a 
se fazer ações afirmativas acerca do consumo exagerado, irresponsável e criminoso da 
bebida alcoólica. Comenta que seus filhos são universitários e são testemunhas de que as 
festas são regadas a muita bebida, os quais, felizmente, não bebem, mas presenciam 
jovens fazendo grande consumo de bebida alcoólica. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Sobre o assunto abordado pelo Vereador Sardano, lembra 
que o próprio vereador apresentou projeto proibindo o consumo de bebidas alcoólicas, nos 
parques, o qual, infelizmente, foi vetado e mantido o veto. Acerca do Consórcio, comenta 
requerimento apresentado indagando sobre o dinheiro utilizado no período e os projetos, 
editais de contratação de empresas de publicidade, transferência de verbas federais e 
projetos que envolvem os três municípios. Quanto ao Conselho Tutelar, comenta 
requerimento acerca de três viaturas novas paralisadas, aguardando documentação, e fala 
que foi procurado pelo pessoal reclamando da falta de estrutura, como motorista e 
equipamento de informática. Pede ao prefeito que agilize. Acerca do conjunto Prestes 
Maia, registra que os imóveis estão trincados, mofados, embolorados, sem condições de 
serem habitados, sendo que o município, há quatro anos, tem de arcar com o aluguel 
social. Denuncia problema na lixeira da UPA Sacadura Cabral, que teve a porta furtada e o 
lixo fica exposto, colocando em risco pessoas, crianças e animais, sendo que dentro da 
UPA tem um guarda municipal, além de terem tentado atear fogo no prédio da EMEI que 
fica ao lado. Pela ordem, o Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, e parabeniza o prefeito pelo valor recebido de R$2,3 milhões 
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recebidos a serem usados no combate ao crack e espera que esse dinheiro não seja 
investido em armas, equipamentos e veículos, mas, sim, em clínicas de recuperação, a fim 
de tratar o viciado e dar oportunidade aos jovens usuários de drogas. Lembra 
pronunciamento do Vereador Sardano e diz que os jovens, hoje, estão sem limites. 
Comenta que foi procurado por moradores de um condomínio de alto padrão, onde duas 
festas de adolescentes que estavam sendo realizadas tiveram de ser interrompidas, pois 
os adolescentes estavam entrando em coma alcoólica e a Administração do prédio vai 
proibir a realização de festas desse tipo. Comenta camelô morto com um tiro na cabeça 
por um policial ao tentar pegar o spray de pimenta, numa ação truculenta. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Parabeniza o Vereador Ronaldo 
de Castro por abordar a questão das drogas, um assunto tão delicado que atinge às 
famílias, hoje. Comenta a existência do programa Crack é Possível Vencer, porém, registra 
que ainda não viu surtir efeito esse programa, pois, diariamente, é procurado por pais e 
mães que temem pela crise no momento de abstinência e vêm em busca de uma clínica 
onde o filho possa ser internado para se recuperar. Espera que o prefeito volte sua 
atenção para esse problema e procure implantar clínicas de recuperação na cidade, pois a 
demanda é grande, e casas de recuperação femininas são raras. Considera importante a 
vinda do Secretário de Saúde nesta Casa, para que os vereadores possam cobrá-lo, 
parabenizá-lo e passar algumas coisas que estão acontecendo. Cita o caso de uma 
gestante que procurou o Hospital da Mulher com dores fortes, tendo sido liberada, mesmo 
com dores, razão pela qual o marido a levou para o Hospital Municipal de São Bernardo do 
Campo, onde foi constatado que ela estava com grande dilatação. Pede que os pacientes 
sejam tratados com mais atenção, pois considera inadmissível que tenham de procurar por 
atendimento em municípios vizinhos. Comenta que, no sábado, esperou por atendimento 
por quase quatro horas e fala que é preciso fiscalizar os serviços prestados pelo município. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI). VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Parabeniza o 
prefeito pela intervenção na Avenida das Nações com a implantação de ciclovia e melhoria 
na iluminação. Comenta recapeamento que está sendo feito no Bairro Santa Terezinha e 
parabeniza o prefeito e o secretário de obras pelas iniciativas. Em relação à saúde, fala da 
fragilidade do setor não só no município, mas em todo país, e comenta que o número de 
casos de catapora aumenta a cada dia. Sobre o assunto abordado pelo Vereador Sardano, 
fala que já perdeu um filho e sabe o que é isso. Fala da violência e cita episódio do camelô 
morto por um policial despreparado para o exercício da função nas ruas. Fala que tem 
algumas sugestões que prefere passar diretamente ao prefeito, que sempre é atencioso, 
em vez de ficar se debatendo com secretário, que parece não dar atenção ou tratar com 
pouco caso. Fala que irá fotografar e filmar e apresentar ao prefeito as irregularidades. 
Espera que, passada a eleição, o prefeito tome providências exonerando ou exigindo 
trabalho, a fim de não ser prejudicado nem receber julgamento adverso da população. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
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VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – 
Primeiramente registra sua insatisfação com a Polícia Militar, pois ontem um amigo que 
morava no Jardim Irene faleceu em casa e a família aguardou por quatro horas a chegada 
da equipe da Polícia para liberar o corpo. Em seguida parabeniza o prefeito Carlos Grana, 
bem como o secretário de obras Paulinho Serra pela iniciativa da campanha de 
conscientização no trânsito iniciada esta semana, pois se todos os motoristas tivessem 
respeito no trânsito seria um número muito menor de vidas ceifadas. Fala ainda que 
precisa existir também conscientização maior junto aos estudantes para que não 
aconteçam mais situações como a que ocasionou a morte do estudante da USP, uma vez 
que esses trotes de faculdade estão cada vez mais violentos e muitos jovens que não 
bebiam, quando se formam na faculdade, já se tornaram dependentes de bebida alcoólica 
ou drogas. Finaliza dizendo que necessário se faz a instalação no Município de Santo 
André de clínicas de recuperação de dependentes de drogas onde a pessoa seja internada 
o dia todo e a noite também e ao longo de vários meses para passar por processo de 
reconstituição e saía apta a se inserir no mercado de trabalho e na sociedade. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Primeiramente, observa que a questão de drogas e bebidas na população 
mais jovem está relacionada a padrões culturais impostos, principalmente, para os 
meninos, pois muitos acham que devem provar certas coisas ao grupo que fazem parte e 
que esse é um assunto que precisa ser debatido com mais profundidade pela sociedade. 
Em seguida parabeniza a Presidente Dilma pelo lançamento, nesta semana, do Pronatec 
Jovem Aprendiz, que é a inclusão de jovens de 15 anos ao curso profissionalizante e ao 
primeiro emprego. Finaliza dizendo que assistiu à reportagem no “Fantástico” do último 
domingo que veiculou matéria falando do dispositivo de segurança em favor das mulheres 
vítimas de violência doméstica, instituído no Estado do Espírito Santo. Fala que no ano 
passado apresentou projeto que trata dessa questão e pede para que Secretaria de 
Política para as Mulheres institua esse programa na cidade de Santo André. Pela ordem, o 
Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) comunica aos integrantes da 
Comissão de Assuntos Relevantes do Guaraciaba que amanhã, quarta-feira, às 16:00h, o 
Promotor Público do Meio Ambiente Dr. Marcelo marcou reunião com a referida comissão 
para discutir assuntos referentes à área. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) lembra que foi marcada reunião com a FIA, às 14h30min, na próxima quarta-feira, 
com os integrantes da referida comissão, no Plenarinho. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Primeiramente fala que a ONU 
divulgou relatório na semana apontando que a fome no Brasil foi eliminada e que o País 
não está mais no mapa da fome. Faz ainda um resumo do que diz o relatório e fala que 
esse processo iniciou em governos anteriores ao Governo Lula, mas que teve um grande 
avanço nos últimos doze anos com os programas sociais que têm beneficiado muitas 
famílias brasileiras, bem como maior oferta de alimentos, aumento real do salário mínimo, 
geração de novos empregos e o Programa Bolsa Família que atende um número muito 
grande de brasileiros. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 
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– Primeiramente fala que muitas melhorias vêm acontecendo na área da saúde e isso 
graças à articulação do Governo atual com o Governo Federal, mesmo até com o Governo 
Estadual. Fala ainda que o Hospital da Vila Luzita será instalado com 75 leitos e aquele 
pronto atendimento será transformado numa UPA 24 horas. Finaliza dizendo que na UPA 
do Jardim Santo André a pessoa não demora mais que uma hora e vinte minutos para 
receber atendimento, portanto, muito ainda tem de ser feito, mas que o Governo Carlos 
Grana vem promovendo um bom trabalho na área da saúde. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Primeiramente fala que o marqueteiro do PT 
apresenta um Brasil que está muito longe da realidade, que o discurso nada tem a ver com 
o que o brasileiro vem vivendo. Em seguida fala que o relatório citado diz que o Brasil saiu 
do mapa da fome, o que é uma situação totalmente diferente de dizer que no Brasil não 
tem mais fome, prova disso foi o Governo Federal abandonar seu principal programa de 
combate à Fome, o chamado Fome Zero, que não deu certo. Fala ainda que o Brasil, hoje, 
no ranking do Índice de Desenvolvimento Humano encontra-se atrás até de países 
subdesenvolvidos e finaliza dizendo que infelizmente no período de campanha eleitoral 
muitos partidos aderem a um sistema de campanha não comprometido com a verdade, 
mas que isso não vai calar aqueles candidatos que estão trabalhando seriamente por um 
Brasil melhor. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, e discorda de candidata às eleições presidenciais 
que muda de opinião e de discurso político, a depender do que favorece o partido e ainda 
tenta negar seu passado. Acerca da questão da fome, debate levantado na Tribuna desta 
Casa, diz que ao longo dos últimos doze anos, segundo a ONU, a fome retrocedeu em 2% 
no Brasil e, de 2012 a 2014, o índice foi de 80%, graças ao Programa Fome Zero e a 
intensificação do Bolsa Família. Concorda que é preciso garantir emprego às pessoas mais 
carentes e, enquanto isso, que se busque garantir as mínimas condições de vida para 
essas pessoas. Fala ainda que o Brasil teve maior aumento no IDH e apresentará, para 
comparação, os índices de 2002 e 2012. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) – Fala que nos últimos quatro ou cinco anos o Brasil não teve crescimento 
econômico, em contrapartida a arrecadação de impostos aumentou muito, discrepância 
que leva ao empobrecimento dos trabalhadores assalariados. Diz que os aposentados 
acabam voltando a trabalhar, porque recebem salários indignos. Discorda que um salário 
de R$3 mil seja considerado renda, pois um salário desse não garante as mínimas 
condições a uma família. Acredita que a falta de investimento na educação e formação 
política contribua para que os cidadãos não votem conscientemente. Lamenta que cerca 
de 80% da população ainda não tenha escolhido seus candidatos a deputados estadual e 
federal, que são justamente as pessoas que votariam as leis e as possíveis reformas 
tributária, previdenciária entre outras. Sugere que o presidente eleito convide os demais 
candidatos a serem ministros, porque assim formará uma equipe com boas propostas. 
Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e diz que a solução para os problemas do país não será obra de um 



852 
 

Ata da 52ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

único partido político ou uma única pessoa, deverá ser do conjunto de esforços de vários 
políticos, principalmente no ponto de vista econômico. Diz que não se pode dizer que os 
presidentes Lula e Dilma herdaram problemas econômicos muito sérios, considerando que 
o ex-presidente Fernando Henrique, ao implantar o Plano Real, conseguiu resolver um 
problema sério com relação à questão econômica, mas, por outro lado, o Presidente Lula 
resolveu vários problemas sociais e ambos deixaram o país muito melhor para a 
Presidente Dilma. Fala que, certamente, a Presidente Dilma entregará o país em 
condições ruins, com problemas sérios do ponto de vista econômico, da segurança, da 
educação, da saúde, entre outros. Comenta que a presidente Dilma não tem nenhum 
programa de governo, apenas herdou do ex-presidente Lula. Fala que o programa da 
Marina Silva está aberto ao debate, com contribuições de todos os setores, por isso, pode 
ser visto e revisto. Defende que negar o passado é afirmar durante a campanha que vai 
combater a corrupção e depois deixar a corrupção tomar conta do governo, além de 
prometer diversas ações e não cumprir nenhuma. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Pela ordem, o Vereador 
Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e diz que essa é 
uma época de muitas promessas eleitoreiras feitas somente para ganhar eleições e que 
não se cumprem posteriormente. Discorda que a fome acabou no Brasil, porque ainda há 
milhares de famílias em situações de extrema pobreza, por isso muita gente se beneficia 
do Bolsa Família. Fala que é comum encontrar governantes eleitos culpando seus 
antecessores, dizendo que isso não leva a ninguém assumir sua própria responsabilidade 
e tomar alguma providência. Questiona o PT que está há doze anos no poder e a situação 
continua a mesma. Finaliza se envergonhando das propagandas políticas que mostram o 
descaso com a população. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 
– Diz que recebe muitas demandas da população em seu gabinete e acredita que a maior 
demanda é da área da saúde e vem acontecendo algumas coisas muito complicadas com 
os pacientes, como descaso nos atendimentos. Lembra discussão, no ano passado, sobre 
a necessidade de reforma na USF do Jardim Santo Alberto e parabeniza a obra que está 
sendo feita a contento daquela população. Encerrado o Grande Expediente, o Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) comunica que se encontra na Casa o 
secretário de saúde, Homero Nepomuceno Duarte, e convida-o a compor a Mesa. Informa 
que o secretário terá dez minutos para exposição inicial e depois a palavra será 
franqueada aos vereadores para formularem perguntas. O Secretário de Saúde Homero 
Nepomuceno Duarte cumprimenta o presidente pela maneira republicana com que vem 
conduzindo a Presidência da Casa. Agradece aos vereadores pelo apoio dado à Secretaria 
de Saúde, em particular à Bancada de Sustentação. Lembra que foi prontamente 
aprovado, nesta Casa, o Programa Mais Médicos, o qual trouxe mais 25 médicos para as 
unidades de saúde, o que possibilitou honrar compromissos de pagamento de aluguel, 
vale-transporte, alimentação, que é a contrapartida do município para manutenção desses 
profissionais nas unidades de saúde. Convida a todos para, no próximo dia 25, às 14:00h, 
participarem de um simulado na Avenida dos Estados, com os SAMUs da região do 
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Grande ABC, de um acidente na Petroquímica, Capuava, com produtos químicos, que 
envolverá Corpo de Bombeiros, Defesa Civil e Trânsito, o que será importante para a 
nossa região, em virtude de seu perfil. Convida também para, no dia 1º de outubro, às 
16:00h, no Anfiteatro Burle Marx, a Secretaria de Saúde e o Prefeito Carlos Grana e a 
Faculdade de Medicina do ABC assinarão um Termo de Compromisso, na ordem de 
R$1,211 milhão, recurso obtido junto ao Ministério da Saúde, para realização de 9.100 
exames de cardiologia, 1.400 exames de endoscopia, 400 biópsias de próstata e 700 
cirurgias de catarata. Agradece pelo convite, em especial formulado pelo Vereador Cicote, 
tendo em vista algumas dúvidas acerca da reforma da Unidade de Saúde do Jardim Santo 
Alberto. A título de informação, fala que além dessa unidade também está sendo 
reformada a Unidade de Saúde do Centro e também estão não só reformando, mas, 
também, ampliando a Unidade de Saúde do Centreville, cuja obra de ampliação será 
entregue este ano, transformando o posto de saúde em unidade básica de saúde. Sobre a 
Unidade de Saúde do Jardim Santo Alberto relata que a unidade funciona há oito anos no 
mesmo imóvel alugado e não sofreu nenhuma reforma nem adaptação de peso e isso 
ensejou muitas reclamações e abaixo-assinado, o que se agravou com a forte chuva do 
ano passado, passando a apresentar sérios problemas estruturais. Diante disso, passaram 
a desenvolver estudos e alternativas para proceder à melhoria das condições de 
atendimento e de trabalho às pessoas, naquela unidade. Primeiramente, fizeram uma 
avaliação de quanto gastariam na obra, caso tivessem de entregar o imóvel ao proprietário, 
em cumprimento do contrato firmado, o que demandaria em torno de R$90 mil, num prazo 
de três meses. O segundo passo foi procurar outro imóvel que pudesse servir à unidade de 
saúde no Jardim Santo Alberto, tendo em vista que não poderia tirar a unidade do bairro 
por se tratar de um Programa Saúde da Família e os agentes comunitários são contratados 
para trabalhar no bairro onde reside, o que inviabilizaria a mudança de bairro. Os imóveis 
que poderiam ser adaptados e reformados se mostraram inviáveis, numa relação custo-
benefício, pois demandariam, inicialmente, R$140 mil ou R$150 mil, em mão de obra e 
material, por conta de toda infraestrutura que teria de ser levada a todos os cômodos, além 
de alguns equipamentos que requerem estrutura própria, num prazo de seis a oito meses. 
Assim, verificaram ser mais adequado e economicamente viável ao município proceder à 
reforma e ampliação do imóvel atual. Diante disso, pediram autorização ao proprietário, a 
qual foi concedida, para proceder às reformas e adaptações, que tiveram início em maio, e 
que custarão em torno de R$200 mil, contra os R$260 mil a R$300 mil, caso optassem por 
sair do imóvel atual. Salienta que autorizações contratuais e plantas necessárias para as 
adaptações foram feitas pelos engenheiros e arquitetos da Prefeitura, que se encontram na 
Secretaria de Habitação e a reforma será entregue ainda em outubro. Registra que fizeram 
pesquisa de mercado e verificaram a viabilidade de permaneceram no local, haja vista o 
tamanho do imóvel e valor pago pelo aluguel. Sobre a construção de uma nova unidade, 
cita duas questões a serem observadas: primeiro ter orçamento e rubrica próprios; 
segundo, considerar o tempo de construção e o tamanho da área, além do custo, em torno 
de R$1 milhão. O Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) agradece a 
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presença do secretário, porém discorda da maioria das colocações feitas. Considera 
inadmissível a Prefeitura pagar aluguel de R$1.300 e gastar uma fábula na reforma. Fala 
que após ser procurado por uma comissão de moradores do Jardim Santo Alberto enviou 
e-mail ao Dr. Homero, no dia 26/12/2013, relatando que a USF da Rua Almada, no Jardim 
Santo Alberto, estava pequena para a demanda, além de, nos dias de chuva, a água 
invadir a unidade e, sabendo que a Secretaria da Saúde estava procurando outro imóvel 
para mudança da unidade, solicitou informações sobre o assunto, sendo que, no dia 
seguinte, a resposta da Secretaria da Saúde foi que realmente a USF do Jardim Santo 
Alberto não comportava a demanda da unidade, pois as salas são pequenas tornando o 
ambiente abafado, além das infiltrações, porém, fazia a observação de o imóvel ser 
alugado e dizia que isso dificultava intervenção no local e que outros imóveis na região 
haviam sido visitados e encaminhados para avaliação de possível locação, já que, 
segundo dizia o e-mail, não é possível uma reforma no local, e-mail esse assinado por 
Roseli Godinho, chefe de gabinete do secretário da saúde. Noventa dias depois, colocaram 
anúncio de que iriam suspender o atendimento, fazendo a população ser atendida no 
Centro de Saúde-Escola, no Parque Capuava, local de difícil acesso às pessoas, ao passo 
que próximo à USF, no próprio Jardim Santo Alberto, existe um enorme terreno da 
Prefeitura onde poderia ser construída a unidade. Quanto à alegação da falta de rubrica, 
assevera que se o prefeito encaminhasse projeto de lei a esta Casa os vereadores 
certamente aprovariam a matéria, criando a dotação necessária. Sobre a alegação de que 
o custo da construção, por metro quadrado, seria de R$2.500, lembra que a ampliação 
passa de 200 metros novos de construção o que daria R$500 mil, o que configura como 
improbidade administrativa do secretário de saúde, sendo que o secretário, em entrevista 
ao jornal, afirmou que a reforma custaria R$80 mil e que a mão de obra não seria 
contabilizada, pois seriam utilizados funcionários da Prefeitura. Deixa claro que em 
qualquer lugar que se apropria custo, se apropria material e mão de obra, e com encargos 
sociais. Registra que acompanhará a resposta a todos os itens que serão perguntados e, 
se não ficar convencido, apurará a fundo o assunto. Consigna total apoio ao prefeito, pois 
tem compromisso com o prefeito, mas, não, com o Secretário Homero. Finalizando, 
indaga: 1) quando foram iniciadas as obras de reforma e ampliação da Unidade de Saúde 
do Jardim Santo Alberto; 2) qual a previsão do término da obra; 3) qual início e término do 
contrato de locação do imóvel; 4) qual o valor atual da locação; 5) qual o valor gasto, até o 
momento, de mão de obra e material, na referida obra; 6) qual valor de gasto previsto até o 
final da obra; 7) se o projeto de ampliação do imóvel foi aprovado pela Prefeitura – com 
certeza não foi, porque o índice de ocupação é maior que a legislação; 8) em caso positivo, 
informar o número do processo de ampliação e o número do alvará de construção; 9) se na 
construção foi obedecido o índice de ocupação do terreno – adianta que não foi; 10) se foi 
feito estudo econômico da obra, tendo em vista valor venal do imóvel, pois o valor venal do 
imóvel é R$188 mil e a obra custará de R$300 mil a R$500 mil; 11) se o valor da reforma e 
ampliação do imóvel será abatido do aluguel. O Vereador Almir Roberto Cicote (Almir 
Cicote) inicia agradecendo ao secretário por aceitar o convite desta Casa. Considera-se 
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contemplado pelas perguntas feitas pelo Vereador José de Araujo. Todavia, com relação à 
questão da reforma, lembra que o secretário comentou que somente tomou a decisão de 
reformar o imóvel, em virtude de todos os problemas que ocorriam com a entrega do 
imóvel, localização do imóvel etc., e também afirmou que fez orçamento e a reforma 
custaria em torno de R$90 mil para entrega do imóvel. Indaga se consta no processo esse 
orçamento de reforma e, de antemão, solicita seja enviada cópia desse orçamento. O 
Vereador Luiz Zacarias De Araujo Filho (Luiz Zacarias) considera que as perguntas 
formuladas pelo Vereador José de Araujo contemplam o assunto tratado no requerimento, 
e complementadas pelo Vereador Cicote. Indaga se poderia fazer alguma pergunta acerca 
de outro assunto. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) considera 
razoável esgotar o primeiro assunto, a fim de não misturar o assunto. O Vereador Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) fala que gostaria de perguntar do alvará de 
construção e da mão de obra, o que já foi perguntado, então, aguardará pelas respostas 
do secretário. O Secretário de Saúde Homero Nepomuceno Duarte inicia esclarecendo que 
já ocupou o cargo de secretário de saúde, por duas vezes, além da atual, sendo quatro 
anos na gestão do Prefeito Celso Daniel e dois anos na gestão do Prefeito João 
Avamileno, e depois ficou durante quatro anos, como diretor da Atenção Especializada, na 
Prefeitura de São Bernardo, com o Prefeito Luiz Marinho, foi por dois anos presidente da 
Fundação do ABC e, se ficar os quatro anos com o Prefeito Carlos Grana, será o 
secretário da saúde, no período mais recente da história de Santo André, com mais tempo 
junto a essa Secretaria, o que muito lhe orgulha. Salienta que nesse período todo não teve 
nenhum apontamento de qualquer órgão de controle ou de qualquer instância, sobre os 
sete anos e oito meses que é secretário da saúde e em nenhum momento esteve 
envolvido em qualquer ato que desabonasse sua conduta. Desafia o vereador a apresentar 
uma representação junto aos órgãos de controle e ao Ministério Público, caso tenha 
cometido algum ato de improbidade, que terá enorme prazer em responder. Lembra que a 
Prefeitura de Santo André, assim como outras, faz enormes intervenções em vários 
imóveis alugados, como, por exemplo, os alugados para Delegacia de Polícia, onde são 
feitas enormes intervenções para transformar o local em cela-forte, em local adequado 
para guarda de presos, onde é gasto valor muito maior. Lembra que a Secretaria de 
Educação e a de Inclusão também fazem reformas e ampliações onde são gastos os 
recursos utilizados, sendo que, possíveis ressarcimentos, se tiverem de ocorrer, só 
ocorrerão quando da desocupação do imóvel, conforme dispõe a legislação, portanto, 
quando a Secretaria de Saúde for desocupar o imóvel é que será o momento de negociar, 
se for o caso, possíveis indenizações ou para a Prefeitura ou para o proprietário. Confirma 
que a unidade era pequena, por isso, além da reforma, há também a ampliação, com a 
qual o proprietário concordou e deu o aceite em negociar a benfeitoria feita. Fala que no e-
mail enviado pela chefe de gabinete e lido pelo vereador, embora não tenha sido dada 
ênfase, diz que a Secretaria teria imensas dificuldades em fazer a intervenção, o que, de 
fato, é verdade, porque até então não tinham o aceite do proprietário sobre as mudanças e 
ampliações no imóvel. Sobre a questão da construção, esclarece que citou vários 
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elementos associados a ser superados – questão orçamentária, projeto executivo, licitação 
da obra, titularidade do terreno etc. O objetivo traçado foi por uma obra rápida, a um custo 
que poderia ser pago. Esclarece que o valor citado de R$2.500 não é o que está sendo 
pago na reforma, mas, sim, o valor médio de uma construção nova nos moldes de uma 
unidade de saúde. Registra que tem todas as fiscais do material comprado, que soma 
R$80 mil, o valor da mão da obra de R$120, perfazendo o valor aproximado de R$200 mil. 
Sobre a questão do valor venal, registra que é sabido por todos que a própria Prefeitura 
não desapropria nenhum imóvel pelo valor venal, assim como para alugar tem como 
procedimento uma pesquisa de mercado para autorizar o aluguel, caso esteja dentro do 
preço de mercado. Sobre questões de construção, valor e metragem quadrada, tudo está 
sendo feito pari passu com a Secretaria de Habitação do município e possíveis entraves 
serão superados, dentro da legislação pertinente, em virtude de a obra ser de relevância 
social. Quanto à pergunta do Vereador Cicote, informa que existe um processo que 
começa justamente com a montagem dos orçamentos para verificar a viabilidade 
econômica de executar essa obra ou a troca do imóvel. Compromete-se a enviar a 
resposta, até porque o Vereador José de Araujo já solicitou por escrito, e a resposta será 
enviada, no prazo regimental, a todos os vereadores e ao presidente. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) sugere que os dados e informações sejam 
encaminhados à Presidência para serem disponibilizadas a todos os vereadores. Lembra 
sugestão de esgotar o assunto da reforma para depois serem feitos questionamentos 
sobre outros assuntos. O Vereador Almir Roberto Cicote (Almir Cicote) comenta que é 
comum quando da locação previsão contratual de no caso de o imóvel necessitar de 
reformas, essas reformas serem feitas pelo locatário e o valor ser descontado 
parceladamente do valor do aluguel, visto serem reformas de melhoria do imóvel. Indaga 
se esse cuidado foi tomado nesse contrato de locação. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) comenta que o secretário citou o valor de R$1.300 de aluguel. 
Indaga se o aluguel não será aumentado, em virtude da ampla reforma que a Prefeitura 
fará. O Vereador Almir Roberto Cicote (Almir Cicote) indaga, ainda, se haverá o desconto 
no valor do aluguel, por conta da valorização do imóvel. O Secretário de Saúde Homero 
Nepomuceno Duarte considera complexas essas questões, razão pela qual solicitaram ao 
proprietário seu consentimento na ampliação e adaptações. Fala que a legislação para 
relação contratual entre particulares é possível fazer esse tipo de negociação citada. No 
caso em tela, pela legislação e pareceres do Departamento Jurídico e questões levantadas 
junto ao Tribunal de Contas é que possíveis acertos serão feitos ao final do contrato, pois 
nem sempre as mudanças e adaptações feitas quando da alocação de imóvel para 
utilização da Prefeitura se transforma em necessária benfeitoria para o locador, pois as 
mudanças são muitas específicas para a finalidade, as quais podem não ser convenientes 
para o locador, caso volte a ser imóvel residencial. Cita novamente como exemplo a 
cadeira odontológica e as pias que são instaladas em salas e quartos. Toda essa 
complexidade torna o caso numa questão não meramente comercial, como com clientes 
particulares, o que já foi pacificado pelo Tribunal de Contas em vários pareceres, o 
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Departamento Jurídico da Prefeitura se manifestou a respeito, dizendo que se houver 
indenização, ela será discutida no final do contrato, que pode ser em 2016 ou em 2021. O 
Vereador Almir Roberto Cicote (Almir Cicote) registra que fez a pergunta por conta da 
explicação dada pelo secretário e como se preocupa em zelar pelo dinheiro público, lembra 
que, no início, o secretário afirmou ter feito um orçamento para entrega do imóvel, obtendo 
o valor de R$90 mil. Daí entende que a Administração gastou valor alto para ampliar o 
imóvel, descaracterizá-lo para atender às necessidades da Secretaria e do projeto, dando 
a entender que no final, na entrega do imóvel, terá de fazer a reforma do imóvel, para 
deixá-lo de acordo com o que foi entregue pelo proprietário. O Secretário de Saúde 
Homero Nepomuceno Duarte fala que nesse caso isso não procede, pois o proprietário 
deu autorização para mudar o layout e a infraestrutura do imóvel e isso garante que a 
Secretaria não é obrigada a desfazer as mudanças. Sobre o reajuste do aluguel, indagado 
pelo Vereador Donizeti Pereira, informa que o reajuste do aluguel será de acordo com a lei 
e não haverá majoração no aluguel, por conta da ampliação, apenas o reajuste legal, 
anual, aplicado a todos os contratos. O Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo) fala que, neste momento, obteve no site da Prefeitura informação sobre todos os 
processos lançados na classificação fiscal do imóvel e não existe processo em andamento 
para aprovação da ampliação desse imóvel, não existe processo tramitando na Secretaria 
de Habitação sobre essa reforma.  O Secretário da Saúde Homero Nepomuceno Duarte 
garante que existem junto à Secretaria de Habitação as plantas e o processo de ampliação 
em andamento e muito provavelmente a Secretaria esteja fazendo isso dentro de um 
processo interno, o que é de praxe em toda maneira de trabalhar que todo o processo dá 
entrada na Prefeitura num segundo momento em todas as suas questões formais, mas o 
processo segue devidamente de acordo com o que são feitas todas as obras e ampliações 
de móveis alugados que a Prefeitura tem. O Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto) fala que o secretário o convenceu nas respostas, ainda mais quando se coloca à 
disposição para apresentar a documentação. Em seguida fala que a obra ficará R$110 mil, 
pois se tivesse de sair do imóvel gastaria R$90 mil e pergunta se estão corretos seus 
cálculos. O Secretário da Saúde Homero Nepomuceno Duarte diz que sim. A Vereadora 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) fala que fez indicação de um 
terreno próximo ao Cesa Santo Alberto e conversou com o Prefeito sobre esse assunto e 
parte das dúvidas ficou esclarecida, à época. Em seguida fala que o secretário se pauta ao 
que rege a lei e está completamente satisfeita com os esclarecimentos e o parabeniza por 
tirar a dúvidas dos vereadores e por administrar a Secretaria de Saúde. O Vereador 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) fala que a reforma dessa unidade de 
saúde é antiga e foi aprovada em Orçamento Participativo e parabeniza o Dr. Homero pela 
iniciativa em melhorar o atendimento da saúde na região. Em seguida pergunta quanto 
custaria a entrega do imóvel e a construção de uma nova unidade de saúde. O Vereador 
José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) parabeniza o Dr. Homero pelo cargo 
que exerce, pois exerceu também em outras administrações petistas na cidade. Em 
seguida fala que está vivendo situação parecida com a da Rua Almada, que é no Jardim 
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Sorocaba, a questão do programa social da família será solucionada, mas o imóvel é 
alugado, porém, o proprietário vendeu o imóvel, onde são atendidas mais de cinco mil 
famílias. Considera as dificuldades que seriam enfrentadas para tirar a unidade do Jardim 
Sorocaba e tentar encontrar outro imóvel para prestar atendimento. Por isso, está 
trabalhando em prol de uma unidade própria no Jardim Sorocaba. Registra que deixará 
sua emenda à disposição do Executivo para a construção da referida unidade. O 
Secretário da Saúde Homero Nepomuceno Duarte informa que o valor para construção de 
uma nova unidade sairia em torno de R$1 milhão. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. 
ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). O Vereador Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias) fala que a UPA da Sacadura está com lixo exposto e sem 
grade de proteção, bem com ao UBS da Palmares está sem grade de proteção, foi dada 
informação que já foram tomadas providências. Em seguida fala que está havendo 
reclamação de falta de medicamentos e solicita que sejam especificados quais são de 
obrigação do Estado e quais são do município. Acerca da falta de leitos e vagas de UTIs, 
pergunta como ficará a situação agora que será reformado o Pronto Atendimento Central, 
bem como que providências são tomadas para ampliar, como um todo, o atendimento da 
área da saúde no município. O Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) 
pergunta por que as Unidades de Saúde Sítio dos Vianas, Jardim Carla e Alzira Franco 
não estão funcionando. Em seguida fala que deveriam ser implantadas quatro equipes do 
Programa de Família para que essas unidades passassem a funcionar, mas no passado foi 
executado projeto para que apenas duas equipes do referido programa atuassem nessas 
áreas e isso gerou confusão, portanto, gostaria de explicações acerca dessa questão. 
Finaliza pedindo uma perspectiva de abertura e funcionamento do Hospital da Vila Luzita. 
O Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) pergunta como está o andamento da 
implantação do projeto do hospital prometido na campanha do Prefeito Carlos Grana com 
150 leitos. Em seguida pede para que o secretário encaminhe à Câmara a planilha de 
escala dos funcionários, bem como a grade de horário de trabalho, pois recebe muitas 
denúncias que médicos faltam aos seus plantões. O Secretário da Saúde Homero 
Nepomuceno Duarte informa ao Vereador Zacarias que o Semasa acabou de refazer o 
contrato da coleta do lixo hospitalar com uma nova empresa ou reformou o contrato e toda 
coleta será requalificada em todas as unidades de saúde. Acerca dos medicamentos, pede 
que as queixas sejam encaminhadas à Secretaria com o nome do medicamento faltante, 
pois Santo André tem na sua grade de distribuição cerca de 400 itens de medicamentos 
sendo distribuídos, eventualmente pode ocorrer um ou outro problema no abastecimento 
decorrente de licitação ou alguma entrega que pode não ter sido feita, mas de maneira 
geral as unidades estão abastecidas com os itens que são de competência do município 
abastecer. Informa em seguida que a cesta básica do Programa Dose Certa do Governo 
do Estado tem cerca de 180 itens de medicamentos e o programa de Santo André conta 
com 400 itens e muitas vezes o médico acaba receitando um remédio de marca e a 
pessoa procura a unidade de saúde com aquela receita, não recebendo o medicamento 
ela diz que está faltando o remédio e isso parece que é uma falta generalizada dos 400 



859 
 

Ata da 52ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

itens distribuídos, sem falar dos medicamentos de alto custo, que não é competência do 
município distribuir. Acerca das vagas de UTI informa ampliação de 17 para 34 o número 
de leitos no Centro Hospitalar, portanto, a demanda hoje, na maioria das vezes, pode ser 
atendida em curto espaço de tempo, em dois ou três dias pode ser resolvido o problema do 
paciente que está necessitando da vaga. Explica ainda que hoje se reserva vaga de UTI 
para cirurgias e todas as salas vermelhas das UPAs foram equipadas com equipamentos 
respiradores iguais a de uma UTI e o paciente que aguarda vaga na UTI está devidamente 
assistido, só não está num ambiente devidamente protegido. Acerca da reforma do PA, 
informa que a Secretaria de Saúde encontrou três unidades de pronto atendimento muito 
deterioradas, pois as últimas reformas foram feitas, em 2008, e a Secretaria conseguiu 
R$880 mil para o PA Central, R$755 mil para o PA da Vila Luzita e R$980 mil para o PA do 
Bangu, verbas para construção oriundas do Ministério da Saúde, as obras serão iniciadas 
em 6 de outubro e por um prazo de seis meses serão paralisados os atendimentos no PA 
Central e será ampliada e transformada numa UPA e durante esse período será montada 
logística para atender os pacientes nas UPAs do Centro, do Sacadura e no Pronto Socorro 
de Centro Hospitalar e as pessoas que precisarem terão o sistema de vans, bem como 
uma ambulância do SAMU 24 horas. Explica ainda que as reformas do Bangu e Vila Luzita 
demorarão um prazo de oito a 12 meses para terminar, porque continuarão prestando 
atendimento. Informa ao Vereador Marcos Pinchiari que a Unidade do Jardim Santo André 
é de agosto de 2011, foi entregue projeto para o Ministério da Saúde para quatro equipes 
da Saúde da Família, mas fizeram projeto para duas equipes e foram pagos por essa 
unidade R$200 mil. Na unidade do Alzira Franco, que também foi para quatro equipes e 
fizeram projeto com duas, foram gastos R$215 mil, quando o Tribunal de Contas viu isso 
mandou parar as obras e hoje está apurando, o Ministério da Saúde tem processo para 
devolução desse dinheiro, porque o projeto foi executado em desacordo com o que foi 
protocolado no Ministério da Saúde e hoje não pode aditar esse projeto, pois para terminar 
de construir necessita muito mais recursos, portanto, ele terá de ser encerrado para dar 
início a uma nova licitação, mas a obra só pode ser licitada depois que o Tribunal de 
Contas apurar o que aconteceu com esses contratos. Informa ainda que está fazendo 
gestão junto ao Ministério da Saúde para que o município não seja punido, pois seriam 
retomadas as obras com as contrapartidas exigidas pelo Tribunal para que seja retomado 
o projeto original. Informa ainda que a unidade do Jardim Carla tem uma obra 
despropositada para um bairro como aquele, que para terminar aquela obra seriam gastos 
mais R$5 milhões e seria só recurso do município, não tem projeto de captação de 
recursos externos. Registra ainda que a referida obra foi contratada com projeto e obra 
executiva através da Secretaria Municipal de Educação, porque ela seria uma 
contrapartida da educação para que a educação pudesse, onde é a unidade de saúde 
agora ser desocupada e virar uma creche ou uma Emeief, portanto, seria para fazer uma 
permuta que nunca se concretizou. Informa também que a unidade de Saúde do Sítio dos 
Vianas tem um valor orçado para terminar em R$228, R$300 mil e só com recursos do 
município, não tem contrapartida do Estado e nem do Governo Federal e o grande 
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problema é que tem um projeto arquitetônico totalmente descabido, unidade que não tem 
acessibilidade, não tem acesso interno do primeiro para o segundo andar, tem vários 
problemas de adaptação e a Secretaria de Saúde está tentando superar isso e tem que 
pensar na questão do custeio, porque são equipes novas. Regista ainda que no Hospital 
da Vila Luzita terminou o contrato com a empresa que estava lá, foram orçados em R$3 
milhões, mas sabidamente custa R$10 milhões, o município conseguiu recurso de R$7 
milhões com a Caixa Econômica e até 2016 a obra será entregue. Informa ainda que o 
município conseguiu de recursos R$36 milhões, 867 mil para construção e obras e 
reformas nas unidades de saúde, o último contrato assinado foi com a Secretaria de Saúde 
do Estado no valor de R$6 milhões para reforma do Centro Hospitalar. Informa ainda ao 
Vereador Bahia que o projeto do hospital com 150 leitos continua nos planos da Prefeitura, 
mas só sairá do papel se conseguir recursos de contrapartida estadual ou federal, pois um 
hospital acabado não fica por menos de R$30 milhões só em obras, sem equipamentos e 
custeio. Registra ainda que existe projeto de implantar um centro de reabilitação em frente 
à igreja do Bairro Campestre, pois o Ministério da Saúde disponibilizou R$5 milhões para 
essa construção. Acerca da grade de trabalho, registra que são 5.500 funcionários, mais 
ou menos 55% são funcionários públicos da administração direta, outros 4 mil e poucos 
são contratados através de convênio com a Fundação ABC e alguns outros funcionários 
através do ISAMA e a Fundação de Volta Para Casa que cuida da saúde mental e 
encaminhará lista com nome e lotação de todos esses funcionários. O Vereador Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) questiona se há possibilidade de criação de um 
programa de reciclagem e treinamento aos funcionários das unidades básicas de saúde, 
haja vista alto número de reclamações dos munícipes que são maltratados. Indaga sobre 
término da obra do hospital da Vila Luzita. Quanto ao posto de saúde do Sítio dos Vianas, 
diz que foi tomado por criminosos que estão morando no local e pede providências para 
cuidar daquele patrimônio, que está sendo depredado aos poucos. Pede também 
informações sobre o Centro-Dia do Idoso. Solicita a escala de todos os médicos e seus 
plantões para fiscalizar se cumprem seu horário. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). O Vereador Cosmo Rodrigues 
Cardoso (Cosmo do Gás) diz que sua grande preocupação é o posto de saúde no Sítio dos 
Vianas, já houve muitas emendas destinadas àquela obra, que está muito mal feita. Já 
participou de muitas reuniões em que são cobradas providências naquele local, fatos que 
já foram explicados anteriormente pelo Secretário. Pede agilidade na inauguração daquele 
posto, bem como do hospital da Vila Luzita. O Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) apresenta queixa de uma munícipe diabética, que é atendida na UBS da Vila 
Helena, a qual relatou constante falta de medicamentos e quantidade insuficiente de 
insumos, que não atendem sua necessidade, tendo sido orientada a reutilizar seringas 
para aplicação de insulina, acarretando em hematomas. Fala também que as ambulâncias 
demoram a prestar atendimento em casos de emergência e os funcionários socorristas 
tratam mal os pacientes. Pergunta ao Secretário se há alguma equipe que fiscalize o 
atendimento das farmácias, bem como as equipes que prestam socorro. O Vereador 
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Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) diz que há poucos médicos na rede pública e os 
médicos não têm compromisso com seu trabalho. Comenta que na unidade de saúde do 
Jardim Santo André, em alguns dias da semana, não há médicos para prestar 
atendimento. Questiona se há alguma equipe para fiscalizar o trabalho dos médicos e por 
que há tanta demora ao atendimento médico, reclamação frequente em todas as unidades 
de saúde e centro hospitalar. O Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) 
parabeniza pela ampliação dos leitos de UTI, bem como a aquisição de máquina de 
ressonância magnética. Parabeniza por diversas melhorias no centro hospitalar, como 
reforma do centro de trauma e do refeitório. Indaga motivo de ainda haver tantas 
dificuldades no atendimento aos munícipes. O Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano) diz que muitas pessoas que têm planos de saúde usam o serviço público, 
perguntando se existe algum amparo legal para que o Executivo cobre um ressarcimento 
dos convênios. A Vereadora Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) pergunta 
sobre a reforma da Unidade de Saúde Moysés Fucs, que tem havido muitas reclamações. 
Comenta que foi dito que o PA Central será transformado em UPA, portanto, pergunta se 
há outros planos para a UPA do Centro, sugerindo que o PID seja trazido de volta ao 
centro da cidade, considerando que há muitas reclamações dos usuários com relação à 
sua atual localização. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) diz que 
na Rua Almada tem uma unidade de saúde da família e não uma UPA e que há muitos 
anos há promessa de construção de uma UPA no Jardim Rina, bem como no Camilópolis. 
Pede esclarecimentos sobre os benefícios para a população quando uma unidade de 
saúde se transforma em UPA, o que acontecerá no Bangu. Lamenta que o hospital de 
cento e cinquenta leitos no segundo subdistrito, que fazia parte do programa de governo 
do Carlos Grana, não será construído. O Secretário da Saúde Homero Nepomuceno 
Duarte enfatiza que a saúde é um processo que não se iniciou neste governo, bem como 
também não terminará nesta gestão, cada governo precisa melhorar. Convida para 
participação, no dia 29, da apresentação quadrimestral de contas dos atendimentos do 
SUS. Inicia respondendo ao Vereador Ronaldo de Castro que verificará a falta dos 
medicamentos citados pelo Vereador. Quanto às lancetas e agulhas, esclarece que do 
ponto de vista econômico-orçamentário, teria de desembolsar quantidade alta de recursos 
se fossem entregues todo mês, por isso, são entregues materiais para cinquenta dias. Diz 
que têm orientado os funcionários das unidades básicas de saúde que as pessoas com 
dificuldade de locomoção, deficiência ou idade avançada podem receber a quantidade 
certa de insumos para cinquenta dias. Quanto à orientação de reutilização de agulhas, que 
são materiais descartáveis, concorda que é uma denúncia grave e que reforçará com a 
Assistência Farmacêutica, contratada para supervisionar as farmácias das unidades, que 
tomem providências quanto ao funcionário que deu essa orientação. Em relação à demora 
da prestação de atendimento do SAMU, diz que têm sido feitas várias checagens com 
relação ao tempo de resposta desse serviço e, geralmente, não é de trinta minutos. Diz 
que a noção de tempo, em situações de emergência, acaba ficando distorcida, por isso, 
gostaria de ter essa informação para checar. Em resposta aos Vereadores Cosmo do Gás 
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e Toninho de Jesus, diz que é uma prioridade a finalização da construção da unidade no 
Sítio dos Vianas, o que não foi apresentado no Orçamento Participativo. Diz ao Vereador 
Toninho de Jesus que o trabalho de humanização no sistema de saúde tem sido realizado 
intensamente, no entanto, sabe da pressão sofrida pelos funcionários ao longo de seu 
trabalho, mas é um investimento no cuidado com o cuidador. Fala ao Vereador Luiz Alberto 
que foram registrados quatro mil exames de ressonância no município nessa gestão, 
inclusive no atendimento a pacientes com mais de 120kg. Quanto à questão do Vereador 
Tonho Lagoa sobre a falta de médicos, diz que esteve em evento para assinatura da 
abertura do curso de medicina em Mauá e em São Bernardo do Campo e que a falta de 
profissionais médicos é uma realidade no país, por isso a implantação do Programa Mais 
Médicos. Explica que a ideia é justamente ampliar mais faculdades de medicinas para 
sanar essa questão, solução essa que será para daqui dez anos, até lá, os convênios com 
médicos de fora precisam ser renovados. Diz que nenhuma UPA foi fechada neste ano e 
que os atendimentos não deixaram de ser prestados. Fala ao Vereador Edson Sardano 
que já existe legislação federal acerca do ressarcimento dos convênios, que estão sendo 
cobrados principalmente no que concerne à internação, no entanto, o município não pode 
legislar sobre esse aspecto. Responde à Vereadora Elian Santana que já foi iniciada obra 
emergencial no telhado da Unidade de Saúde Moysés Fucs. Diz que a UPA Centro 
continuará funcionando e só terá outra destinação quando forem estruturadas todas as 
UPAs do município. Acerca do PID, foi iniciado Programa Melhor em Casa, que entrega 
medicamentos e insumos nas casas dos beneficiados pelo PID, a meta é que todos os 
pacientes sejam beneficiados pela entrega. Responde ao Presidente Donizeti Pereira que 
já existem duas UPAs licitadas: Jardim Rina/Capuava e Cidade São Jorge/Centreville, 
sendo que uma empresa perdedora entrou na Justiça e sustou a licitação, fato que têm 
sido conversado com a Secretária de Assuntos Jurídicos e com a Justiça, mas em breve 
serão homologadas e dará início às obras. Quanto às UPAs do Camilópolis e Vila Linda, 
estas ainda não têm recursos, no entanto, o Ministério da Saúde, a partir do ano que vem, 
abrirá concorrência de projetos para novas UPAs e será verificada possibilidade de entrar 
com projeto para obter recursos. Responde ainda que quando a unidade de saúde é 
transformada em UPA, o que acontecerá no Bangu e na Vila Luzita, essas são ampliadas, 
há criação de sala vermelha - equipada como uma UTI, sala amarela – para pacientes que 
precisam de cuidados intermediários, criação de classificação de risco, nova recepção, 
enfim os benefícios são muitos para os pacientes. Enfatiza que todo serviço de 
urgência/emergência é de grande fluxo de pessoas, portanto, ainda estará sujeito a 
reclamações. Diz que, além de Secretário da Saúde, é Coordenador do Grupo Técnico do 
Consórcio, escolhido pelos pares, e por força dessa representação, tem ido a várias 
regiões do Estado, e diz que a região do ABC está muito a frente de muitas outras do 
Estado. Finaliza agradecendo essa oportunidade e coloca-se à disposição dos Vereadores. 
O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) agradece a presença do 
Secretário de Saúde e também coloca esta Casa sempre à disposição. Às 20h41min, 
passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos 
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(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues 
Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 
1º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 51/14, protocolo 008560, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera o inciso III do art. 1º da Lei nº 7.671, de 
18 de junho de 1998, que autoriza a Administração Pública Direta e Indireta do Município 
de Santo André a celebrar Termos de Cooperação para os fins que especifica, e dá outras 
providências. As Comissões de Justiça e de Educação apresentaram o Parecer nº 15/14 
opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 899/98 - quorum: M.A. [APROVADO POR 
DEZESSETE VOTOS FAVORÁVEIS: Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do 
Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Ailton José de Lima 
(Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) reforça decisão tomada na reunião dos Vereadores acerca de 
alguns procedimentos a serem adotados, a partir da próxima sessão, quais sejam: as 
proposituras serão lidas no Pequeno Expediente, em ordem de protocolo, e, conforme o 
Regimento Interno, só será feita a leitura com a presença do autor, em plenário e se o 
vereador não estiver presente, suas proposituras serão transferidas para a sessão 
seguinte, onde serão as primeiras a serem lidas, por conta do protocolo, caso o vereador 
esteja presente e contarão na cota do vereador, na sessão subsequente, ou seja, 
continuará tendo direito a apenas cinco proposituras. Relata que um procedimento que tem 
atrapalhado o Setor de Protocolo é alguns vereadores protocolizarem suas proposituras e 
ficarem de posse delas. Ressalta que, após ser protocolado, passa a ser um documento 
oficial da Casa, ficando na responsabilidade do Setor de Protocolo. Diante disso, informa 
que os originais ficarão no Protocolo para serem encaminhados à Mesa, para leitura na 
sessão, e os vereadores poderão ficar apenas com uma cópia. Pela ordem, o Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) indaga qual será o procedimento a ser 
adotado, se suas proposituras forem protocoladas às 15:00h, as quais seriam lidas no 
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início, mas o vereador só chega ao plenário às 16:00h. Indaga se passando a vez do 
vereador, as proposituras não serão mais lidas na sessão, mesmo que ainda não tenha 
terminado o Pequeno Expediente. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) informa que a leitura será transferida para a sessão seguinte. Ressalta que a 
decisão não é da Presidência e, sim, dos vereadores presentes na reunião. Entende como 
uma forma de penalizar o vereador que não chega no horário, ao passo que os demais 
chegam. Lembra que não ler a propositura, na ausência do autor, é regimental. Já a ordem 
de protocolo foi uma deliberação na reunião dos vereadores, que sempre foi regra na 
Casa. Reforça que o comunicado foi encaminhado aos gabinetes, mas será novamente 
encaminhado. Ainda sobre as proposituras, se o vereador desejar ficar com o original, não 
poderá protocolizá-la. Lembra que as proposituras podem ser protocolizadas em qualquer 
momento, do Pequeno Expediente. Protocolizá-las até as 15:00h foi uma deliberação para 
que o autor possa justificar suas proposituras. Sugere que o vereador deixe para protocolar 
suas proposituras apenas quando chegar a esta Casa, caso ainda esteja no tempo do 
Pequeno Expediente, já que o vereador quase não faz uso da palavra para justificá-las. 
ITEM 2º - SEGUNDA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 44/14, protocolo 
006797, encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera os arts. 20, 23, 30, 41, 62, 75 e 
96 da Lei nº 9.267, de 20 de outubro de 2010, que dispõe sobre a Política Municipal de 
Atendimento aos Direitos da Criança e do Adolescente, sobre o Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adolescente, sobre o Conselho Tutelar, o Fundo Municipal da 
Criança e do Adolescente e o Orçamento da Criança e do Adolescente, consolidando a 
legislação vigente em Santo André, e dá outras providências. As Comissões de Justiça, de 
Finanças e de Educação apresentaram o Parecer nº 01/14 opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N.º 1.331/10 - quorum: 2/3 [ADIADO POR SEIS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 3º - SEGUNDA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 46/14, protocolo 007374, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que dispõe sobre a criação, alteração e extinção imediatamente ou na vacância, 
de empregos públicos, bem como sobre modificações nos Anexos II – Quadro de 
Empregos Públicos e III – Quadro dos Requisitos de Provimento, Remuneração e 
Atribuições dos Empregos Públicos, da Lei Municipal nº 9.193, de 11 de dezembro de 
2009, que ratifica o Protocolo de Intenções celebrado pelos Municípios de Santo André, 
São Bernardo do Campo, São Caetano do Sul, Diadema, Mauá, Ribeirão Pires e Rio 
Grande da Serra, visando à constituição do Consórcio Intermunicipal Grande ABC, e dá 
outras providências. A Comissão de Justiça exarou parecer verbal opinando pela sua 
aprovação. PROCESSO N.º 4.082/09 - quorum: M.A. [APROVADO POR DEZESSETE 
VOTOS FAVORÁVEIS: Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
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Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) e 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. ITEM 4º - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 99/14, protocolo 006294, de autoria do Vereador Alemão Duarte, 
dispondo sobre a instituição do Dia Municipal da Trabalhadora e do Trabalhador 
Metalúrgico. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 91/14 opinando pela sua 
aprovação. PROCESSO N.º 790/14 - quorum: m.s. [APROVADO]. ITEM 5º - PRIMEIRA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI 55/14, protocolo 009748, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a abertura de crédito adicional e dá outras 
providências. As Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram o Parecer nº 26/14 
opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 1145/14 - quorum: M.A. [APROVADO 
POR DEZESSETE VOTOS FAVORÁVEIS: Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do 
Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Ailton José de Lima 
(Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. ITEM 6º - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 56/14, protocolo 009747, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que dispõe sobre a abertura de crédito adicional e dá outras providências. As 
Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram o Parecer nº 27/14 opinando pela sua 
aprovação. PROCESSO N.º 1146/14 - quorum: M.A. [APROVADO POR DEZESSETE 
VOTOS FAVORÁVEIS: Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) e 
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Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. ITEM 7º - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 57/14, protocolo 010238, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
autoriza o Executivo Municipal a alienar área pública, mediante doação, à Associação Civil 
Projeto Juventude Esperança do Amanhã – JEDA. A Comissão de Justiça apresentou o 
Parecer nº 103/14 opinando pela sua aprovação. Apresentada Emenda Aditiva, protocolo 
010554. PROCESSO N.º 267/14 - quorum: 2/3 [APROVADO POR DEZESSETE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de 
Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) e Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da 
presente sessão, bem como o Protocolo 10529, de autoria da Vereadora Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), lido no Pequeno Expediente da 51ª 
Sessão Ordinária; com exceção Protocolo 10604, de autoria do Vereador Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), que foi REJEITADO em virtude da ausência do autor. Quando da 
votação dos Protocolos 10600, 10601, 10621 e 10647, Votos de Pesar, observou-se um 
minuto de silêncio em homenagem póstuma, sendo, em seguida, APROVADOS. Nada 
mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara 
encerrada a presente sessão, às vinte e uma horas e seis minutos. Eu, Meyri Eloisa 
Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e 
achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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